



Neuigkeiten der Oberzeller Franziskanerinnen und aus dem Haus Klara

Lichtvolle Momente für die dunkle Jahreszeit

Liebe Leser*innen!

Mit diesem Newsletter erhalten Sie die neueste Ausgabe unseres Klostermagazins LUPE, das diesmal unter dem Thema "Licht und Schatten" steht. Der nahende Advent ist eine Einladung an uns alle, uns dem Licht zu öffnen, mit dem die Bibel auf Gottes Ankunft hinweist. So heißt es beim Propheten Jesaja (9,1): „Das Volk, das im Dunkel lebt, sieht ein helles Licht; über denen, die im Land der Finsternis wohnen, strahlt ein Licht auf.“

Im Johannesevangelium sagt Jesus von sich selbst: „Ich bin das Licht der Welt. Wer mir nachfolgt, wird das Licht des Lebens haben.“ Was das konkret bedeutet, gilt es immer neu hinein zu buchstabieren in die vielfältigen

Situationen und Herausforderungen. Die Aufforderung der Bergpredigt ist aber eindeutig: „Ihr seid das Licht der Welt. ... Euer Licht soll vor den Menschen leuchten“ (Mt 5,14.16).

In diesem Sinn wünsche ich Ihnen viele lichtvolle Momente in dieser dunklen Jahreszeit!



Herzlichst,
Ihre
Sr. Katharina Ganz
(Generaloberin)



Neu: Klostermagazin LUPE erschienen

Druckfrisch: Wir freuen uns, Ihnen die 87. Ausgabe unseres Klostermagazins LUPE zu präsentieren. "Licht und Schatten" stehen diesmal im Mittelpunkt. Wer das Magazin als PDF abonniert hat, erhält es nun in diesem Newsletter.

Möchten Sie die kommenden Ausgaben in gedruckter Form erhalten oder kennen Sie jemanden, der Interesse hätte? Eine kurze Mail an lupe@oberzell.de zur Aufnahme in das kostenfreie Abo genügt.

LUPE zum Download



Besinnungstage und Exerzitionen im Advent

Veranstaltungen im Kloster Oberzell - Zeit zum Kraft tanken

Gönnen Sie sich eine Auszeit! In unserem Veranstaltungsprogramm finden Sie dazu jede Menge Gelegenheiten. Zum Beispiel können Sie bei den [Besinnungstagen mit Pierre Stutz](#) Abstand gewinnen und Kraft tanken oder bei den [Kurzexerzitionen mit Sr. Beatrix Barth und Otmar Schneider](#) den Advent einmal anders erleben.

Oder melden Sie sich für "[Silvester alternativ](#)" an: ein Angebot speziell für junge Erwachsene, um bewusst auf das vergangene Jahr zurückzuschauen und ausgeglichen ins neue zu starten. Wer weniger Zeit hat, kann bei unserem [Meditativen Abendgebet am 20. November](#) (und weitere Termine) zu Beginn der neuen Arbeitswoche gemeinsam mit Schwestern innehalten.

Zu den Veranstaltungen...



Würzburger Straße nach Sr. Irmlind benannt

Ein Straßename im Würzburger Stadtteil Hubland würdigt seit kurzem die Oberzeller Schwester Irmlind Rehberger (1945-2011). Es ist eines von 17 neuen Schildern, die künftig in Würzburg den Weg weisen. Mit den neuen Straßennamen werden verdiente Persönlichkeiten geehrt. Und Schwester Irmlind habe das mehr als verdient, betont Generaloberin Sr. Katharina Ganz: "Ihr war es immer ein großes Anliegen, Menschen vom Rand in die Mitte zu holen, um ihnen einen Neuanfang und ein besseres Leben zu ermöglichen."

[Weiterlesen...](#)



#GanzFrei: Die Kunst des Loslassens

Schwieriges Thema: der Umgang mit dem Tod. Generaloberin Sr. Katharina Ganz schöpft Trost aus der franziskanischen Spiritualität, wie sie uns im zweiten Teil unserer Videoreihe #GanzFrei verrät.

[Hier geht's zum Video...](#)



Asyl ist und bleibt ein Menschenrecht!

Mitte Oktober trafen sich die Ministerpräsident*innen mit Bundeskanzler Olaf Scholz, um über die Themen Asyl und Migration zu diskutieren. Die Oberzeller Franziskanerinnen widersetzen sich klar dem Ton in der aktuellen Debatte: Denn Asyl ist und bleibt ein Menschenrecht. Der von der Ampelkoalition vorgelegte Gesetzesvorschlag enthält weitreichende Eingriffe in die Würde und Privatsphäre von Menschen.

[Weiterlesen...](#)





Oberzeller Franziskanerinnen

Oberzell 1, 97299 Zell am Main

www.oberzell.de

Verantwortlich für den Inhalt nach § 18 Abs. 2 MStV: Sr. Dr. Katharina Ganz

Datenschutzerklärung: www.oberzell.de/datenschutzerklärung

Impressum: www.oberzell.de/impressum

+++

Haus Klara

Oberzell 2, 97299 Zell

www.hausklara.de

Dieser Newsletter wurde an {{contact.EMAIL}} gesendet.

Wollen Sie diesen Newsletter in Zukunft nicht mehr erhalten, klicken Sie bitte auf Abmelden

[View in browser](#) | [Abmelden](#)

